



Con acre debate, el Senado cierra antes el periodo ordinario

ANDREA BECERRIL
Y VÍCTOR BALLINAS

El Senado a clausuró ayer el periodo ordinario, con un ríspido debate entre Morena y los grupos opositores debido a la integración de la Comisión Permanente, de la que se excluyó al PRD para dar espacio a un integrante del Grupo Plural, y en medio de reclamos de priistas y panistas por lo que consideran campañas de odio en su contra.

En tribuna, el coordinador perredista, Miguel Ángel Mancera, reclamó su lugar en ese órgano del Congreso de la Unión, que funciona durante el periodo de receso legislativo; anunció que acudirá al Tribunal Electoral, ya que éste resolvió que todos deben estar representados, con base en los criterios de proporcionalidad y pluralidad.

Fuera de la Permanente

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, respondió que está de acuerdo en que el PRD —representado por tres senadores— tenga un lugar en la Permanente, pero que cedan un lugar PAN o PRI, con los que conforma el bloque opositor.

“¿Por qué quieren que sea a cargo de Morena?, preguntó Monreal, quien sacó a relucir que si el PRD tuvo espacio en las siete Comisiones Permanentes de esta legislatura, fue porque el grupo mayoritario que él encabeza —con 61 legisladores— se lo concedió.

La intervención de Monreal fue antecedida por una reunión de su bancada en la que buena parte de los morenistas, sobre todo los considerados radicales, se negaron a seguir otorgando al PRD un espacio que corresponde a su grupo.

Ante el pleno y con los ánimos encendidos, porque el coordinador de MC, Dante Delgado, reveló que rompió un acuerdo con la finalidad de dar los votos necesarios para la ratificación de Sergio Benito Osorio en el Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo, por las expresiones del dirigente de Morena, Mario Delgado, contra los diputados de oposición, Monreal destacó que como grupo mayoritario les corresponden nueve lugares en la Permanente, y desde el principio cedió uno a sus aliados PT y PES.

Y directamente preguntó al coordinador del PAN, Julen Rementería, por qué no actúa igual con el PRD, que es su aliado, y le deja uno de los tres lugares que le corresponden en ese órgano del Congreso.

El panista hilvanó una larga intervención, pero sin responder a Monreal, quien advirtió también que rechaza la postura del Tribunal Electoral, que permitió al Grupo Plural tener representación en la Permanente, ya que no tiene por qué intervenir en la vida interna del Congreso. Recordó que se aprobó ya una reforma que impide esa actuación de los magistrados electorales.

El coordinador del PRI, Miguel Ángel Osorio Chong, pidió “cerrar las puertas a las campañas de odio”, mientras la presidenta del Senado, Olga Sánchez Cordero, sostuvo que fue un periodo productivo, en el que condujo los trabajos de esa cámara desde una perspectiva democrática y liberal, que “exige favorecer la imparcialidad sobre la ideología, la prudencia sobre las pasiones y el pluralismo sobre la intolerancia”.